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México: RTP comprará 
50 autobuses eléctricos con 
un presupuesto de 375 mdp

El Gobierno de la Ciudad de México informó que adquirirán 50 autobuses eléctricos por parte 
de la Red de Transporte de Pasajeros con un Perús puerto de 375 millones de pesos.

En conferencia de prensa, el mandatario informó que esta será la primera ves que este trans-
porte cuente con unidades eléctricas. “Sienta una va de fundamental para que sigan los pro-
cesos de sustitución en esa línea, estamos prácticamente electrificando todo el sistema de 
transporte, es el inicio pero es muy importante porque la tradición ha sido que estos auto-
buses, estas unidades se muevan con combustibles fósiles y ahora a partir de esta convoca-
toria a la licitación para la adquisición de 50 autobuses eléctricos vamos a iniciar un proceso 
completamente nuevo, ya contamos con un presupuesto inicial de 375 millones de pesos para 
la adquisición de estos 50 autobuses completamente nuevos”.

Por su parte, Sergio Benito Osorio Romero, Director General de la Red de Transporte de Pas-
ajeros (RTP), informó que esos autobuses correrán la ruta 34 que van del Centro hasta Santa 
Fe y sustituirán a los 35 que actualmente están en operación y 15 más se destinarán a la ruta 
57 del Metro Cuatro Caminos a Constitución de 1917, ruta de más de 300 kilómetros y sirven 
a más de 300 mil usuarios en cada una con una tarifa de 5 pesos la cual se mantendrá. “Tiene 
una autonomía de alrededor de 300 kilómetros, son unidades muy avanzadas lo más avan-
zado que hay actualmente en el mundo y tenemos cuatro autobuses que ya han realizado 
pruebas desde hace un mes, las bases de la convocatoria se empiezan a vender el lunes y van 
a presentar sus propuestas hacia la segunda mitad del mes de mayo y tendremos ya el falle 
en la segunda mitad de mayo y para agosto ya estarán circulando estos nuevos autobuses en 
la capital del país”.

Desde hace medio 
siglo, el tequila se posicionó 

en el mundo como símbolo de 
la mexicanidad

El tequila se posicionó en el segundo lugar de las exportaciones agroindustriales. En 1995 pasó 
de producir 104 millones de litros y exportar 64.6 millones de litros a generar casi 600 millones de 
litros y colocar en el exterior 401 millones de litros, de los cuales 205 millones fueron de tequila 
cien por ciento agave en 2023.

En la celebración del 50 aniversario de la Denominación de Origen del Tequila y los 30 años de 
vida del Consejo Regulador del Tequila, se informó que al cierre de 2023, la producción nacional 
del agave azul, alcanzó 2.5 millones de toneladas, con un crecimiento anual promedio de 5.7 por 
ciento y el aumento de zonas geográficas con denominación de origen.

Las exportaciones el año pasado fueron de más de 400 millones de litros de tequila con un valor 
aproximado de 4 mil 190 millones de dólares.

El 80 por ciento de este volumen se exportó al mercado de los Estados Unidos y el resto a España, 
Canadá, Reino Unido y Japón.

En este evento en Guadalajara, el titular de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), 
Víctor Villalobos, dijo que esta doble celebración es oportunidad para redoblar los esfuerzos para 
desarrollar una agricultura sostenible, que recupere la salud de los suelos.

Y también para que incremente su capacidad para el secuestro de carbono, hacer más eficiente 
el uso del agua y el aprovechamiento de la agrobiodiversidad.
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El Senado de la República aprobó la pro-
hibición de las terapias de conversión. Con 
modificaciones al Código Penal y la Ley Gen-
eral de Salud, dichos procedimientos serán 
sancionados con penas de dos y hasta seis 
años de prisión, así como con multas de hasta 
217 mil pesos.

De acuerdo con la Organización Mundial de 
la Salud (OMS) las terapias de conversión son 
las intervenciones para cambiar la orient-
ación sexual o la identidad de género de las 
personas por parte de organizaciones reli-

giosas y hasta autoridades gubernamentales. 
Las reformas aprobadas por los legisladores 
plantean que las sanciones se aplicarán a 
quienes realicen, obliguen o financien cual-
quier tipo de tratamiento, terapia o práctica 
que restrinja la orientación sexual de una 
persona. 

Tras casi seis años de haber propuesto la 
iniciativa, la senadora de Morena, Citlalli 
Hernández, celebró la prohibición de estos 
procedimientos porque “no se puede curar a 
quien nunca estuvo enfermx”.

Senado prohíbe y sanciona 
las terapias de conversión 

en México

El gobierno federal plantea un nuevo 
proyecto de movilidad en la costa de Guer-
rero entre Acapulco, Coyuca de Benítez y 
San Marcos, el cual incluye la ampliación 
de ciclovías y un teleférico o cablebús en 
el puerto, así como un maribús que es un 
sistema marítimo intermodal, entre otras 
obras.

La Dirección General de Desarrollo Fer-
roviario y Multimodal de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Trans-
portes (SICT) solicitó a la Hacienda Pública 
35.9 millones de pesos para realizar los estu-
dios de preinversión de estos proyectos este 

mismo año. En un proyecto de inversión, la 
dependencia refiere que el Plan Integral de 
Movilidad Urbana Sustentable (PIMUS) con-
tiene proyectos estratégicos para mejorar 
la conectividad dentro de la región metro-
politana de Acapulco, la cual integra las tres 
localidades señaladas.

El documento señala que la zona metropol-
itana que comprende a los tres municipios 
experimenta un crecimiento exponencial en 
su población, y que el número de unidades 
como taxis, autobuses y camionetas, que 
asciende a cerca de 30 mil, resulta limitado 
para la población y el turismo.

México: Acapulco 
tendrá nuevo teleférico y 

ampliarán ciclovías

¡Pase para 10 VIAJES!

$30Son solo $3.00 para ir
de Bishop a Mammoth! 

Un pase de 10 viajes para Lone Pine Express cuesta solo $ 33,00.
Son sólo $3.30 para ir de Bishop a Lone Pine

(¡un viaje de ida sin pase cuesta $7.25)!

• Ahorre gasolina y desgaste de su auto
• Ahorre dinero
• Reduce nuestra huella de carbono
• No te preocupes por el estacionamiento o el tráfico
• Disfrute del paisaje
• Conocer personas interesantes
• Disfruta leyendo un libro mientras alguien más conduce

¡No te pierdas esta excelente oferta!
(760) 873-7173/www.estransit.com

 
Eastern Sierra 

TRANSIT
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Los créditos Infonavit están diseñados para pa-
garse antes de que las personas lleguen a la edad 
de jubilación. Sin embargo, hay casos especiales 
en los que un jubilado o pensionado puede aun 
no haber terminado de pagar, para ellos el Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Traba-
jadores tiene un programa especial.

La finalidad del programa es que los jubilados no 
tengan la preocupación de que la mayor parte de 
su pensión se vaya al pago de su mensualidad.

Por ello, mediante el programa Apoyo a Jubilados, 
podrán disminuir la mensualidad del crédito, para 
pagar el equivalente al 25 por ciento de la pensión 
más seguros y comisiones.

El programa Apoyo a Jubilados consiste en que 
las personas pensionadas puedan pagar el equiv-
alente al 25 por ciento de la pensión más seguros 
y comisiones. Para acceder a el, debes cumplir con 
los siguientes requisitos:

Ser una persona jubilada o pensionada, No tener 
una relación laboral vigente, Haber pagado al 
menos 120 mensualidades completas, No tener un 
proceso jurídico por falta de pago ni estar a punto 
de liquidarse, En caso de cumplir con los requisitos, 
deberás acudir al centro de servicio Infonavit o a la 
delegación más cercana del instituto con los sigui-
entes documentos: Identificación oficial vigente, 
Dictamen de resolución de jubilación o pensión, 
emitida por el IMSS, ISSSTE, Afore o aseguradora

Infonavit ofrece 
facilidades a jubilados que 
siguen pagando su crédito: 

así puedes acceder

Grupo México celebró el fallo del panel lab-
oral a favor de México en el caso de la mina 
San Martín, del municipio de Sombrerete en 
Zacatecas, pues las autoridades mexicanas 
llevaron a cabo una “exitosa defensa de la 
soberanía”.

El consorcio minero reiteró su confianza en 
las autoridades mexicanas y en el sistema ju-
dicial del país frente a paneles laborales en 
el marco del Tratado de Libre Comercio entre 
México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

La Secretaría de Economía informó que en 
el caso de la mina San Martín, resuelto me-

diante un Mecanismo Laboral de Respuesta 
Rápida (MLRR) del T-MEC, se determinó la 
incompetencia de naciones extranjeras para 
resolver el tema.

La dependencia federal expuso que el con-
flicto entre el Sindicato Nacional de Traba-
jadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos 
y Similares de la República Mexicana (Sindi-
cato Minero) y Grupo México, se remonta a 
que durante 16 años Grupo México violó la 
libertad sindical de mineros. Sin embargo, es 
un tema que sólo pueden resolver las autori-
dades mexicanas, sobre todo porque se orig-
inó antes de la firma del T-MEC.

Celebra Grupo México fallo 
del panel laboral a favor de 

México

Mauricio Vila anunció que pedirá licencia a 
partir del 7 de mayo para competir como can-
didato suplente a una senaduría plurinominal, 
tal como lo ordenó el Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación. Esta semana, 
el Tribunal ordenó a Vila dejar la gubernatura 
de Yucatán para competir por la senaduría, 
aunque sea de suplente.

Vila Dosal informó en su cuenta de X que ayer 
se le notificó la sentencia del Tribunal Electoral 
para pedir licencia a su cargo en un plazo máx-
imo de 10 días. “Respetuoso de la ley, acataré 
esta resolución y estaré solicitando licencia a 
mi cargo el próximo 7 de mayo y lo retomaré 

una vez terminada la jornada electoral el día 3 
de junio”, adelantó el gobernador.

Mauricio Vila es candidato a senador suplente 
de Enrique Vargas del Villar, coordinador de la 
bancada panista en el Congreso del Estado 
de México. El mexiquense es el candidato a 
senador titular en la quinta posición de la lista 
nacional del PAN para el Senado.

El gobernador señaló que al pedir licencia, la 
secretaria General de Gobierno, María Fritz 
Sierra, quedará al frente del despacho de go-
bierno como titular interina del Ejecutivo yu-
cateco.

Mauricio Vila pedirá 
licencia a partir del 7 de 
mayo como gobernador 

de Yucatán

Ante la necesidad de contar con un transporte 
más seguro y eficiente, un grupo de estudiantes 
de la Universidad Nacional Autónoma de México 
(UNAM) crearon PumaDrive, una plataforma de 
movilidad para universitarios y trabajadores.

Diana Uría, fundadora de la empresa, dijo a El Sol 
de México que PumaDrive también tiene el obje-
tivo de ser un transporte seguro para las mujeres. 
La plataforma ofrece viajes entre facultades y 
domicilios de los alumnos.

“En principio buscábamos la movilidad para todos 
los usuarios, que siempre ha sido una prioridad, 
pero posteriormente le dimos un enfoque de 
género al proyecto. Así, sumamos a mujeres al 
equipo y creamos rutas seguras, aunque también 
tenemos trayectos mixtos”, dijo Uría.

PumaDrive funciona a través de una plataforma 
web donde los estudiantes pueden registrarse 
como conductores o pasajeros. Diana y su equipo, 
todas ellas estudiantes de UNAM, tomaron como 
referencia sus propias experiencias de acoso y 
hostigamiento en el transporte público para 
diseñar esta alternativa de movilidad estudian-
til. Los conductores son estudiantes que ofrecen 
compartir sus viajes diarios a la universidad o de 
regreso a casa, mientras que los pasajeros pueden 
buscar rutas que coincidan con sus horarios y 
necesidades.

La plataforma cuenta con un sistema de veri-
ficación de identidad y calificaciones para ga-
rantizar la seguridad de los usuarios. Así, los 
universitarios determinan las rutas y los horarios, 
adaptándose a sus necesidades.

Pumadrive: la app 
pensada en las mujeres 

para trasladarse en Ciudad 
Universitaria
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México ganó el panel laboral del T-MEC de la 
mina San Martín, ubicada en el municipio de 
Sombrerete Zacatecas y operada por Grupo 
México, informó la Secretaría de Economía.

Tras un Mecanismo Laboral de Respuesta Ráp-
ida (MLRR), realizado en el marco del Tratado 
de Libre Comercio entre México, Estados Uni-
dos y Canadá (T-MEC), el panel arbitral falló a 
favor de México.

Este caso surgió luego de que el gobierno es-
tadounidense pidió revisar la presunta deneg-
ación de derechos en perjuicio del Sindicato 
Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgi-
cos, Siderúrgicos y Similares de la República 
Mexicana (Sindicato Minero) por parte de 
Grupo México.

El conflicto entre mineros y Grupo México se 

originó en 2007, cuando el Sindicato Minero 
entró en una huelga que se prolongó durante 
16 años.

Sin embargo, los árbitros del panel determin-
aron que no tenían la jurisdicción para pro-
nunciarse sobre la denegación de derechos los 
sindicales de mineros en la mina San Martín 
debido a que es un conflicto laboral previo a 
la firma del T-MEC y la reforma laboral de 2019.

“En concordancia con la posición defendida 
por México, el panel trinacional concluyó que 
la denegación de derechos sindicales sólo 
puede ser imputada a hechos posteriores a 
la entrada en vigor del T-MEC y sujetos a la 
Reforma Laboral de 2019. Los hechos presen-
tados por Estados Unidos no cumplían con 
estos criterios, según lo establecido por el 
panel”, informó la Secretaría de Economía.

El Programa de Inspección Federal del Trabajo 
2024 tiene una visión y enfoque transversal, 
es decir, no solo se harán inspecciones de vigi-
lancia de las condiciones generales de trabajo, 
capacitación y adiestramiento, seguridad e hi-
giene, sino se realizarán acciones de vigilancia 
sobre trabajo infantil, de trata de personas y de 
subcontratación ilegal.

Establece una meta de 32 mil inspecciones e in-
corpora directrices, estrategias y otras medidas 
para promover y difundir la infraestructura de 
calidad, mejorar y modernizar la elaboración de 
Normas Oficiales Mexicanas y Estándares y su 

cumplimiento. En la presentación de este Pro-
grama de Inspección 2024, la Unidad de Trabajo 
Digno (UTD) a través de la Dirección General de 
Inspección Federal del Trabajo, de la Secretaría 
del Trabajo y Previsión Social (STPS), se puntu-
alizó que:

Se trata del documento en el que se establecen 
las líneas de acción y los ejes estratégicos que 
se ejecutaran a lo largo del año en materia de 
inspección en todo el territorio nacional, por 
medio de la Dirección General de Inspección 
Federal del Trabajo y por las Oficinas de Repre-
sentación en toda la República.

La Unidad de Atención a la Violencia Intrafa-
miliar (UAVI) ha implementado el programa 
“Escuela Segura” en varias instituciones edu-
cativas de la localidad. El objetivo es respaldar 
la importancia de la prevención del consumo 
de drogas desde edades tempranas, con el fin 
de erradicar su impacto en edades adultas y 
que sean víctimas de alguna adicción.

La encargada de la UAVI, Miriam Castillo 
Moreno, explicó que este programa visita di-
versas escuelas en Soledad para concientizar 
a niñas y niños sobre la identificación del con-
sumo de drogas y las problemáticas en la salud 

y en su entorno que se derivan de ello. Explicó 
que no se trata solo de evitar la normalización 
de acciones de consumo de sustancias noci-
vas, sino también de prevenir las adicciones 
por el consumo de marihuana y drogas sin-
téticas en la primera infancia.

“La estructura socio-cultural puede influir en 
formas de convivencia poco saludables, y es 
crucial brindarles a las niñas y niños la infor-
mación necesaria para que no repliquen estas 
conductas, sobre todo si son víctimas de in-
citación de consumo que sepan identificarlo 
y denunciarlo”.

Gana México panel laboral 
sobre la mina San Martín

STPS prevé más de 30 mil 
inspecciones en el año para 

prevenir trabajo infantil 
y trata

"Escuela Segura", 
el programa para prevenir 

el consumo de drogas en 
Soledad

La Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN) podría avalar las reformas a la Ley 
de Hidrocarburos aprobadas en el Poder 
Legislativo en 2021.

El proyecto del ministro Alberto Pérez 
Dayán propone dar el visto bueno a esta 
reforma impulsada por Morena y negar la 
acción de inconstitucionalidad promovida 
por bancadas de oposición del Congreso 
de la Unión y el Senado de la República.

Esta reforma propone intensificar los req-
uisitos necesarios para que las empresas 
privadas puedan obtener y mantener per-

misos en el sector energético. Desde su 
publicación en el Diario Oficial de la Fed-
eración (DOF) en 2021, las modificaciones 
a la Ley de Hidrocarburos provocaron múl-
tiples amparos promovidos ante el Poder 
Judicial por parte de empresas del sector 
privado que se consideran afectadas por 
las medidas.

Sin embargo, tribunales y juzgados nega-
ron los recursos de impugnación dado 
que, consideraron, la entrada en vigor de la 
reforma no causa perjuicios por sí sola; sino 
que se requieren actos de las autoridades 
para poder impugnar.

México: SCJN 
podría avalar reformas 
a Ley de Hidrocarburos
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Consumidor responsable de los impuestos. Mientras duren las existencias. Los productos pueden variar según la tienda. Consulte su tienda local para obtener detalles y disponibilidad.

TV-AD-6091361533

La venta termina 5/31/24

©2024 True Value Company LLC

OFERAS DEL MES

RealComfort® Earth
Brown Adirondack 
Chair T 172 337

19.99
Adams®

Welded Bow Rake, 
Round Point Shovel or 
Square Point Transfer 
Shovel T 109 582, 588, 600

11.99
Green Thumb®
YOUR CHOICE

5/8 in. x 50 ft. 
NeverKink® Heavy-Duty 
Garden Hose

29.99
Green Thumb®

L 784 470

2 gal. Home & Garden 
Sprayer L 272 295

14.99
Green Thumb®

1.88 in. x 60 yd. Original 
Painter’s Tape P 865 352

5.99
ScotchBlue™

20 ft. 16/3 Outdoor 
Extension Cord E 765 125

8.99
Master 
Electrician®

16 in. Compact
Duralight™ Hedge 
Shears or Mini 
Lopper T 109 620, 700

19.99
Green Thumb by 
Woodland Tools™

YOUR CHOICE

1 gal. Weed & Grass
Killer L 126 388  *Limit 2 per offer

9.99
Roundup®

-5.00INSTANT REBATE*

14.99SALE PRICE

with True Value Rewards Card.

Únete a TrueValueRewards.com!

Manor True Value Hardware
3100 W. Line St.

Bishop, CA 93514
760-873-3106

manortruevalue@gmail.com
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180 N. See Vee Lane, Bishop Ca 93514
Comentarios Bienvenida (Recuadro)

G A S S T A T I O N & M A R K E T
Yuhubi Nobi

Horario 7am - 3pm

ABIERTO PARA COMER DENTRO O PARA LLEVAR

LOS PRECIOS DE GASOLINA MÁS BAJOS ALREDEDOR

Desayuno - Almuerzo
Burritos - Sándwiches - Ensaladas

Pizza - ¡Pida la sopa del día!

Amplio espacio para maniobrar
Vehículos Recreacionales

Propano - Tienda de conveniencia

DeliDeli
Horario de la tienda: de 6am - 10pmGasolinera - 24 Horas

Agarrar - N - Ir

24/7 24/7 

1440 N Hwy 6 Bishop, CA 93514

www.bishopveterinaryhospital.com
Ubicaciones entre Mammoth, Ridgecrest y Tonopah

Servicios de
Emergencia

760-873-5801

NUEVA UBICACION

Somos un hospital veterinario de práctica 
mixta una gama completa de servicios 

médicos, quirúrgicos y servicios de 
diagnóstico a nuestra comunidad.

Horario: Lunes - Viernes 8 am - 5:30 pm
Sábado: 8-12: 30 y 1: 30-5pm

El Consejo Consultivo respalda la cartera de 
proyectos para este año, misma que busca dar 
un fuerte impulso a la movilidad del Circuito Po-
tosí, donde la pretensión es construir tres pasos 
superiores vehiculares en sus inmediaciones 
con la Zona Industrial.

Luego de la entrega del puente en la calle 71 
y el arranque de los trabajos para construir un 
Puente Superior Vehicular (PSV) en su intersec-
ción con Coronel Romero -en las inmediaciones 
del Hospital del Niño y la Mujer-, ambos sobre 
el citado circuito, los siguientes proyectos de in-
fraestructura se ubicarían en la zona poniente 
de la ciudad

Así lo dio a conocer la titular de la Secretaría 
de Desarrollo Urbano, Vivienda y Obras Públi-
cas, Leticia Vargas Tinajero, quien destacó la 
construcción de los distribuidores viales en la 

glorieta de la salida a Guadalajara, en su inter-
sección con el bulevar Río Santiago. Refirió que 
las intervenciones al antiguo Periférico eran 
solo remozamientos y obras inconclusas, como 
el puente frente a las instalaciones de la Feria 
Nacional Potosina, que durante tres sexenios 
no pudo terminarse.

La funcionaria estatal añadió que tampoco se 
realizaron las etapas subsecuentes a esa impor-
tante vialidad, correspondientes a los tramos 
norponiente y suroriente.

El proyecto actual, destacó, considera construir 
la infraestructura complementaria en su to-
talidad, “con la finalidad de que el Circuito Vial 
Potosí se transforme en la vía suburbana que 
logre despresurizar a la mancha urbana, brinde 
soluciones de movilidad, y comience a integrar 
a municipios metropolitanos aledaños”.

Proyectan 3 pasos 
superiores vehiculares en 

el Circuito Potosí

La Unidad de Gestión del Centro Histórico 
inició una intervención en varias arterias, con-
cretamente aquellas donde detectó adoquín 
desacomodado o flojo que entorpecía el tráf-
ico vehicular, para recolocarlo o reponerlo.

Los trabajos comenzaron en la calle Manuel 
del Conde, entre Agustín de Iturbide y Melchor 
Ocampo, donde desde hace semanas sus ve-
cinos y automovilistas sufrían por el desaco-
modo de algunas piezas de adoquín.

Estos trabajos los tiene a su cargo la cuadrilla 
de Respuesta Inmediata de la Unidad de 
Gestión del Centro Histórico, que previo a la 
Semana Mayor realizó la reparación de varias 

céntricas arterias, en especial aquellas dentro 
del recorrido de la Procesión del Silencio.

Ahora toca a otras calles que presentan des-
perfectos, en especial aquellas que todavía 
conservan su adoquinado.

Se aclaró que estas acciones se realizan a la par 
de los que lleva a cabo la Dirección de Obras 
Públicas en el adoquinado de la Calzada de 
Guadalupe, donde se realiza un trabajo difer-
ente, ya que ahí se retira toda la piedra para su 
labrado y posterior reposición. 

Asimismo, se aprovecha para revisar y sustituir 
redes de agua y drenaje. 

Reparan adoquín de calles 
en el Centro Histórico
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524 N. Main St.

Bishop CA (760) 873-7777

s o l i c i t a  e m p l e a d o s  c o n  o  s i n 
experiencia. Nos gustaría contratar 
personal hombres o mujeres que 
quieran emprender carrera en la 
industria de restaurantes. Personal para 
la cocina, ayudante, cocinero, lava 
platos, meseros, meseras. Por favor 
venir al restaurante para llenar solicitud

Necesitamos personal para Desayuno, Almuerzo y Cena

SE BUSCA
EMPLEOS

En el segundo debate presidencial, Clau-
dia Sheinbaum, la candidata del partido 
Morena, anunció el compromiso de con-
struir 100 parques industriales adicionales, 
medida que busca aprovechar la tendencia 
de reubicación de cadenas de producción, 
también conocida como 'nearshoring'.

"Nosotros vamos a desarrollar otros 10 polos 
de bienestar en todo el país para aprovechar 
la relocalización que se está dando en este 
momento. Entre otros cosas, vamos a hacer 
100 parques industriales vinculados con vo-
caciones regionales, con educación y desar-
rollo para el bienestar", declaró Sheinbaum.

Durante el debate organizado por el Insti-
tuto Nacional Electoral (INE) en los Estudios 
Churubusco de Ciudad de México, la candi-
data respaldó los proyectos de infraestruc-
tura impulsados por el Gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador, incluyendo el Tren 
Maya, el Corredor Interocéanico y la refin-
ería de Dos Bocas, todos ubicados en el sur-
este de México.

La candidata del gobernante Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) también 

prometió elevar el salario mínimo para que 
equivalgan a 2.5 canastas básicas.

"(Hay) mejores salarios. Recuerden que no 
aumentaron los salarios durante 36 años en 
el país y por primera vez aumentaron 110% 
(en la gestión de López Obrador), vamos 
a llevar los salarios a 2.5 canastas básicas", 
sostuvo.

La exjefa de Gobierno de Ciudad de México 
(2018-2023) aseveró que en el actual sex-
enio (2018-2024) 5,1 millones de mexicanos 
salieron de la pobreza.

"Por primera vez desde 1982 estamos por 
debajo del 40 % de población pobre, y al 
mismo tiempo disminuyó la desigualdad", 
afirmó.

"En la época de (Felipe) Calderón (presi-
dente de 2006 a 2012), la desigualdad entre 
ricos y pobres llegó a ser de 35 veces. Con 
la transformación (de López Obrador), la 
desigualdad ha disminuido a 17 veces, es 
decir, es un modelo distinto, antes se apoy-
aba a los de arriba, ahora se apoya a los de 
abajo", mencionó.

México: Sheinbaum 
promete construir 100 

parques industriales para 
aprovechar el 'nearshoring'

El Congreso del Estado emitió la declarato-
ria de aprobación por el Constituyente Per-
manente Potosino de Minuta que reforma el 
artículo 12 de la Constitución Política del Es-
tado Libre y Soberano de San Luis Potosí, para 
establecer al agua potable como un bien del 
dominio público, inalienable, inembargable, 
irrenunciable, e imprescriptible.

Se indica que su aprovechamiento será reg-
ulado, y su explotación deberá respetar el 
equilibrio ecológico; y las autoridades están 

obligadas a proveerla para el uso personal y 
doméstico, debiendo garantizar la suficiencia 
para evitar el hambre y las enfermedades.

Con esto, se eleva al rango de la Constitución 
Estatal, las disposiciones establecidas en el 
Pacto de Derechos Económicos, Sociales y 
Culturales, así como del contenido de la Ob-
servación General número 15 que pronuncia 
el Comité de Derechos Económicos Sociales 
y Culturales, respecto al derecho al agua para 
alcanzar un nivel de vida adecuado.

El presidente Andrés Manuel López Obrador 
minimizó la violencia que existe en Tamau-
lipas, y afirmó que se está trabajando para 
lograr la paz en ese estado.

Al ser cuestionado por un reportero de la tele-
visora Univisión sobre el intento de secuestro 
a un comunicador de esa misma empresa en 
Tamaulipas y por varios casos más de violen-
cia en la entidad, como el secuestro de 34 
migrantes de un autobús en Reynosa, el pres-
idente respondió que en “todos esos hechos 
se ha actuado”.

Al referirse al intento de secuestro del peri-
odista de Univisión, López Obrador expuso 
que la zona de Reynosa a Nuevo Laredo “es 

delicada desde hace mucho tiempo y tiene ahí 
una vigilancia permanente”.

También se comprometió a proteger al pe-
riodista de manera especial, luego de que, 
quienes lo intentaron secuestrar, se quedaron 
con sus identificaciones.

Sobre el secuestro de migrantes, el mandatario 
dijo que se ha liberado a algunos y destacó el 
trabajo de los elementos de seguridad.

“Está haciendo un buen trabajo en la Guar-
dia Nacional, la Secretaría de la Defensa, las 
policías también en Tamaulipas. Ha cambiado 
la situación, ha mejorado”, afirmó el presidente 
en su conferencia matutina.

México: SLP consagra el 
derecho al agua: Reforma 
constitucional garantiza 

acceso y preservación

Minimiza AMLO 
violencia en Tamaulipas, 

asegura que ha disminuido 
la incidencia delictiva
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¡Progresa Tu Carrera en Mammoth Hospital!

www.mammothhospital.com/jobs   |

Elevate Your Health

• Programa Incentivo Compartiendo el Éxito  
• Generoso Aporte de Jubilación 

     Y Acumulación de Tiempo
                                                                             Libre Pagado 

• 

• Servicio de limpieza 
• Cocinero

Actualmente estamos buscando:

En torno a los señalamientos de la alianza 
opositora en torno a un supuesto abandono 
de la Central de Abasto (CEDA), la Secretaría de 
Desarrollo Económico de la Ciudad de México 
(SEDECO) aclaró que la actual administración 
ha invertido 1,850 millones de pesos en este 
punto estratégico de distribución de alimen-
tos y otros productos, con el fin de fortalecer 
la seguridad, sustentabilidad, infraestructura, 
economía circular y salud, en favor de las y 

los trabajadores. La dependencia destacó 
que se invirtieron 600 millones de pesos en 
la instalación de más de 30 mil paneles so-
lares en el techo de la central distribuidos en 
21 hectáreas en beneficio de comerciantes y 
habitantes de Iztapalapa; tiene capacidad de 
producir energía eléctrica equivalente a 10 mil 
hogares; además de eliminar más de 11 mil 
400 toneladas de CO2 y ahorrar 3.5 millones 
de pesos al año en el pago de luz.

México y China reanudarán de manera oficial 
los vuelos directos entre los dos países a par-
tir del próximo 11 de mayo, informó este do-
mingo el embajador chino Zhang Run.

"Me gustaría anunciar a los amigos mexica-
nos una buena noticia: Gracias a los esfuerzos 
de ambas partes, se ha reanudado oficial-
mente el vuelo directo entre China y Méx-
ico. ¡A partir del 11 de mayo, China Southern 
Airlines inaugurará el vuelo Shenzhen-Ciu-
dad de México-Tijuana-Shenzhen!", señaló el 
diplomático en su cuenta de X.

Desde marzo de 2023 se había anunciado que 
para el 17 de abril de ese año la aerolínea más 

grande de China, China Southern Airlines, ya 
estaba lista para establecer su primer servicio 
sin escala en México.

Entonces, se había dicho que China Southern 
operaría este vuelo dos veces por semana 
(lunes y jueves) con un Boeing 787-9 o un 
Airbus A350.

Con 14,147 kilómetros, la ruta superaría los 
12,878 que cubre la conexión entre Cantón 
(sureste) y Nueva York (Estados Unidos), y 
se situaría como la séptima más larga del 
mundo, solo por debajo de la que une Auck-
land (Nueva Zelanda) con Dubái (Emiratos 
Árabes Unidos).

Ante un supuesto 
abandono en la Central 

de Abastos, Sedeco destaca 
inversión de 1,850 mdp

México y China reanudan 
vuelos directos en mayo

Presentamos los Broncos de la semana de esta semana, Nikolaus Poole, Cooper Peek, 
Robbie McBride y Travis Cano. 

El entrenador Derek Carrington quisiera reconocer a estos cuatro jóvenes por su juego no sólo 
en ambos torneos JV de este año sino también por su espíritu deportivo, ética y actitud durante 
todo el año. Todos ayudaron a terminar cuarto en el torneo de Tonopah hace 2 semanas (todos los 
equipos universitarios) y luego jugaron excelente en casa el viernes pasado cuando Tonopah y 
Round Mountain llegaron a la ciudad. Como equipo logramos una puntuación de 391 para ganar 
el partido. Nikolaus Poole obtuvo un 108 en el torneo y luego registró un 105 en casa para ocupar 
el sexto lugar. Robbie McBride registró un puntaje de 110 en Tonopah y luego realmente jugó muy 
bien en casa logrando el puntaje más bajo del día para el partido en casa con un 88. Travis Cano 
anotó 96 en casa para quedar tercero y Cooper Peek registró un 102 y quedó quinto. El entrenador 
Carrington declaró: “Estoy muy orgulloso de lo lejos que han llegado todos los golfistas de JV 
este año. Todos han bajado sus puntuaciones al menos entre 5 y 10 puntos y siguen mejorando”. 

¡Excelente trabajo muchachos, esperamos ver su éxito continuo!
NOMINADO POR DEREK CARRINGTON (ENTRENADOR DE GOLF DE BUHS)

Travis Cano, Robbie McBride, Nikolaus Poole, Cooper Peek 
FOTO LISTADA DE IZQUIERDA A DERECHA - PHOTOS BY MIKE MCDERMOTT
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Se llevó a cabo la segunda donación multi-
orgánica del año en el Hospital General de 
Zona (HGZ) del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) No. 50, la cual beneficiará a cinco 
personas en espera de un trasplante de órgano 
en este país.

El encargado de la Coordinación de Procura-
ción de Órganos y Tejidos del IMSS en la enti-
dad, Claudio García Perales, dio a conocer que 
la donación se logró debido a que la familia de 
un hombre en la cuarta década de vida, aceptó 
darles una segunda oportunidad a pacientes en 
espera.

El paciente donante presentó muerte cerebral, 
por lo que, luego de que los familiares aceptaran 
la donación, el personal de la Coordinación de 
Trasplantes y un equipo multidisciplinario del 

Instituto Nacional de Nutrición, concretaron la 
procuración del hígado; así mismo, personal de 
la Unidad Médica de Alta Especialidad (UMAE) 
No. 25, de Monterrey, se encargaron de realizar 
la procuración de los riñones, y personal de la 
Coordinación de Trasplantes del HGZ No. 50, 
fueron los encargados de llevar a cabo la procu-
ración de las córneas, mismas que se quedaron 
en el nosocomio del IMSS para posterior a su 
estudio, ser trasplantadas a derechohabientes 
que se encuentran en la lista de beneficiarios.

Se trabaja en la difusión de la cultura de la don-
ación, ya que, gracias a este noble acto de soli-
daridad y empatía, es posible que las personas 
que se encuentran en lista de espera puedan 
mejorar su calidad de vida, luego de padecer 
enfermedades que los imposibilitan a llevarla 
de manera de normal.

Realizaron la segunda 
donación multiorgánica 

del año en el IMSS de SLP

Acordaron productores, industria y gobierno 
la base de comercialización en 80 dólares por 
tonelada para el maíz blanco de Sinaloa, para 
el ciclo agrícola otoño-invierno 2023-2024. 
Esto representa llegar a un precio al día de hoy 
de 5 mil 257 pesos por tonelada, bajo condi-
ciones de mercado actual.

El secretario de Agricultura, Víctor Villalobos y 
el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, 
reconocieron al Jefe del Ejecutivo, Andrés 
Manuel López Obrador por la autorización 
para el apoyo federal extraordinario de 750 

pesos por tonelada de maíz blanco. En adición, 
está el apoyo para adquirir instrumentos de 
administración de riesgo de 200 pesos por 
tonelada, ya sea para tener un precio piso y 
“libre al alza”, o abonado al precio por tonelada 
fijado en su contratación, según lo decida el 
productor beneficiario. La Sader informó que 
el esquema aplicará también en lo correspon-
diente al apoyo extraordinario a las entidades 
productoras del mismo ciclo otoño-invierno 
2023-2024. Se trata de Sonora, Tamaulipas, 
Michoacán, Nayarit, Baja California y Baja Cal-
ifornia Sur.

México.- BBVA México respaldo la propuesta 
de elevar el salario en México, para recu-
perar el poder adquisitivo perdido en las úl-
timas décadas. Eduardo Osuna, director de 
la institución financiera, señaló que quedó 
demostrado que el aumento a las  percep-
ciones, no afectó ni los índices inflacionarios 
ni tampoco la creación de empleo.

“Nosotros pensamos que sigue habiendo 
espacio para aumentar el salario mínimo y 
sobre todo cuando lo comparamos contra 
digamos el pico de capacidad de compra 
que tuvo, seguimos por abajo de esa ca-

pacidad de compra los años ochentas, ya se 
demostró que el incremento del salario mín-
imo no ha tenido un efecto inflacionario ni 
un impacto entre términos de la creación de 
empleo, de hecho al revés,  que la masa sal-
arial en su conjunto se está incrementando 
si el salario promedio de todo el sector for-
mal se está incrementando y que habría 
espacio, pero de qué espacio para seguir 
aumentando el salario mínimo mínimo sin 
duda y además ha sido uno de los factores 
de crecimiento en la economía por lo tanto 
pues ha sido más positivo en términos de 
este dinamismo”.

Acuerdan precio 
de la tonelada de maíz 

blanco en 5 mil 257 pesos 
para otoño-invierno

BBVA México 
respalda propuesta de 

elevar el salario en México

El Pleno del Senado de la República aprobó 
en lo general y en lo particular la creación del 
Fondo de Pensiones para el Bienestar, organ-
ismo financiero del gobierno que tendrá la 
facultad de poder extraer los ahorros de los 
trabajadores de 70 años en el caso del IMSS 
y de 75 años en el caso de trabajadores del 
ISSSTE, sin que los beneficiarios den su autor-
ización.

Con una votación en lo general de 70 votos 
a favor, 43 en contra y 2 abstenciones; y en 
lo particular con 69 a favor, 43 en contra y 
2 abstenciones, los senadores de Morena, 
lograron mandar al último “escalón” la Ley que 
crea el Fondo de Pensiones que ahora deberá 

promulgar el Ejecutivo y publicarlo en el Diario 
Oficial de la Federación. Durante la discusión 
en el pleno se dieron algunos encontronazos 
que estuvieron entre los gritos y señalamien-
tos y llegaron a calentar por algunos ocasiones, 
el pleno del Senado de la República. Los inte-
grantes de la oposición, PAN, PRI, PRD y MC, 
no lograron detener la reforma y a pesar de los 
argumentos de que se trataba de un “robo al 
despoblado” no lograron parar el avance del 
dictamen.

Este nuevo fondo consiste en una bolsa inicial 
de hasta 40,000 millones de pesos para garan-
tizar jubilaciones del 100 por ciento del último 
sueldo, con un tope de casi 17,000 pesos.

Aprueba Senado Ley que 
crea Fondo de Pensiones 

para el Bienestar
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Monzonita
Obsidiana
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Riolita
Toba volcánica
Traquita
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México.- La Cámara Nacional 
de la Industria del Calzado 
y la local del Estado de Gua-
najuato, manifestaron  su re-
spaldo a la investigación que 
la Secretaría de Economía 
inició en contra de presuntas 
prácticas desleales de comer-
cio, conocidas como Dump-
ing, por las importaciones  de 
calzado procedente de China, 
los organismos precisaron 
que esta investigación tiene 
como propósito indagar el 
daño que se ha hecho a la 
industria del calzado nacio-
nal ante el incremento de las 
importaciones de aquel país 
asiático.

Señalan que la dependencia  
ha advertido un aumento en 
las importaciones significa-
tivo de este tipo de calzado 
a precios considerablemente 
menores en comparación con 
los de la industria nacional. 
Recordó que el año pasado, 
éstas importaciones ascend-
ieron a 120 millones de pares, 
la mitad de ellos chinos y en 
lo que va del año, las import-
aciones muestran una tasa de 
crecimiento por encima de lo 
que crece el mercado, por lo 
que ya el calzado chino rep-
resenta más del 45 por ciento 
del valor de todo lo que se 
comercializa en México. 

Industria 
del Calzado 

respalda 
investigación 

de la SE contra 
prácticas 
desleales

La mexicana Andrea Maya Becerra subió al podio al ganar la 
medalla de plata en la primera etapa de la Copa del Mundo 
de Tiro con Arco Shanghái, China, en la modalidad de arco 
compuesto. La tiradora mexicana cayó en la final ante la rep-
resentante de India, Jyothi Vennam, quien además del oro se 
aseguró un lugar en la final de temporada en México. Para la 
jalisciense de 23 años, la medalla de plata es la primera presea 
individual que consigue en un Serial de Copas del Mundo. En 
cuartos de final, la mexicana Andrea Maya Becerra eliminó a 
la campeona mundial.

¡Mexicana Andrea 
Becerra gana plata en 

Copa del Mundo!

México.- La aseguradora Mapfre y la in-
stitución bancaria Santander lanzaron al 
mercado “Unit Linked”, que es un nuevo pro-
ducto que  busca proporcionar las mejores 
herramientas para el crecimiento y la seguri-
dad financiera de los ahorradores.

Durante la firma de esta alianza, Paulo 
Butchart, Director Ejecutivo Comercial de 
Mapfre, destacó que se ofrecerá un producto 
innovador que combina inversión y proye-
cción de los recursos económicos. Resaltó 
que con Unit Linked se busca aprovechar 

los beneficios fiscales. “Para nuestros in-
versionistas nos centramos en potenciar 
la forma en que se protege el patrimonio, 
aprovechando beneficios fiscales, al tiempo 
de proporcionar las mejores herramientas 
para el crecimiento y la seguridad financiera 
de nuestros clientes”, señaló.

Por su parte, Javier Ortega, Director de Banca 
Privada de Santander México, aseguró que 
se busca promover el ahorro a largo de plazo 
y los clientes pueden aspirar a que su patri-
monio vaya creciendo a lo largo de sus vidas.

México: Mapfre 
y Santander lanzaron al 
mercado “Unit Linked”
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